

Stadt Heidelberg

Drucksache:
0046/2015/BV

Datum:
18.02.2015

Federführung:
Dezernat I, Referat des Oberbürgermeisters - Geschäftsstelle Jugendgemeinderat

Beteiligung:

Betreff:

**Vorstellung des Vereins "Wir für Flüchtlinge" -
Zuziehung von Sachverständigen gemäß § 33
Absatz 3 Gemeindeordnung
hier: Herr Lars Maertins, Vorsitzender des Vereins
"Wir für Flüchtlinge"**

Beschlussvorlage

Beschlusslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen
Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.
Letzte Aktualisierung: 03. März 2015

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Jugendgemeinderat	03.03.2015	Ö	() ja () nein () ohne	

Beschlussvorschlag des Vorstandes:

Der Jugendgemeinderat beschließt die Zuziehung von Herrn Lars Maertins, Vorsitzender des Vereins „Wir für Flüchtlinge“ oder Stellvertretung als Sachverständigen gemäß § 33 Absatz 3 Gemeindeordnung.

Sitzung des Jugendgemeinderates vom 03.03.2015

Ergebnis: mehrheitlich beschlossen

Begründung:

Der am 04.02.2015 gegründete Verein „Wir für Flüchtlinge“ stellt sich auf seiner Homepage www.wirfuerfluechtlinge.de vor:

„Wir für Flüchtlinge“ entsteht als Kooperation zwischen der Heidelberger Jugendagentur und ROCK YOUR LIFE! Heidelberg e.V.. Engagierte Freiwillige aus Heidelberg geben dem Verein sein Gesicht und reichen jungen Menschen zwischen 16 und 26, die aus ihrer Heimat vertrieben wurden, die Hand.

Wir möchten jedem einzelnen dieser jungen Flüchtlinge einen Mentor / Betreuer zur Seite stellen, um ihn ganz individuell begleiten zu können. Wie dieses Mentorenverhältnis konkret genutzt werden kann, liegt zum großen Teil in den Händen der Beteiligten. Ziel soll dabei die kulturelle und soziale Integration des Mentees auf Basis der persönlichen und individuellen Förderung sein. Dies soll zum einen Unterstützung in schulischen Angelegenheiten und Fragen der Berufsorientierung, zum anderen ganz einfach aber auch Hilfe bei der Knüpfung neuer Kontakte, der Suche nach Freunden und Hobbies oder bei Behördengängen umfassen, um den jungen Menschen das Leben in einem für sie fremden Land und einer für sie ebenfalls fremden Kultur zu erleichtern.

Außerdem möchten wir die Öffentlichkeit über die Situation der Flüchtlinge informieren, um so nachhaltig auf die Problematik aufmerksam zu machen und Akzeptanz, Toleranz, Engagement und Respekt in unserer Gesellschaft zu fördern.

Jeder Verein lebt von der Aktivität und dem Engagement seiner Mitglieder. Und genau diese suchen wir: Menschen, denen Respekt und Toleranz wichtig ist und die ihre Lebensanschauung umsetzen möchten. Menschen, die den Verein organisatorisch unterstützen wollen oder sich direkt als Mentoren einbringen möchten. Jede helfende Hand ist wichtig und jedes Engagement, ganz gleich in welchem Bereich, eine große Bereicherung.“

Herr Lars Maertins, Vorsitzender des Vereins, wird die Arbeit des Vereins vorstellen und für Fragen aus dem Gremium zur Verfügung stehen.

gezeichnet
Mamdouh Butt
Vorsitzender Jugendgemeinderat